

TARIF D'ABONNEMENT :

TOURNAI-YOURCOING... 12 fr. 50... Six mois : 24 fr. UN AN... 48 fr.

BUREAUX & REDACTION

Roubaix, Grande-Rue, 71. - Tourcoing, rue Nationale, 70. Les Abonnements et Annonces sont reçus : à ROUBAIX, Grande-Rue, 71. - à LILLE, rue du Car-Saint-Etienne, 28. - à PARIS chez MM. HAVAS, LAFFITE et Co, place de la Bourse, 8, et rue Notre-Dame-des-Victoires, 38. - à BRUXELLES, à l'OFFICE DE PUBLICITE.

ABONNEMENTS & ANNONCES :

Les Abonnements et Annonces sont reçus : à ROUBAIX, Grande-Rue, 71. - à LILLE, rue du Car-Saint-Etienne, 28. - à PARIS chez MM. HAVAS, LAFFITE et Co, place de la Bourse, 8, et rue Notre-Dame-des-Victoires, 38. - à BRUXELLES, à l'OFFICE DE PUBLICITE.

L'ELECTION DU PRESIDENT DE LA CHAMBRE

Paris, 9 juin. — M. Deschanel a été élu président de la Chambre par 287 voix, contre 277 à M. Brisson, soit à dix voix de majorité.

Comme président provisoire, M. Deschanel avait été élu une première fois à une voix de majorité, une seconde fois à quatre voix ; il triompha, cette fois, à dix voix. La majorité de M. Deschanel est comme la renommée, crescit cauto.

Les personnes un peu au courant des choses de la politique avaient prévu ce résultat, attendu, désiré par tous ceux qui n'avaient pas la passion des partis.

On s'explique donc difficilement l'attitude prise par les radicaux-socialistes en cette circonstance. Ils ne pouvaient espérer que la Chambre, à qui ils avaient, par leur attitude, imposé un deuxième tour de scrutin, se déjugerait à si peu de jours de distance.

Engager de nouveau la bataille dans ces conditions, c'était au moins imprudent, d'autant qu'il est en dehors des habitudes parlementaires de contester le président élu à titre provisoire. Ordinairement chacun s'incline devant le premier résultat de la rencontre et le parti battu apporte un peu de bonne grâce dans la défaite.

Mais les radicaux-socialistes n'ont pas été seulement imprudents en allant au-devant d'un échec certain, ils ont été aussi maladroitement en dispute, avec cet acharnement, on peut dire cette violence, le fauteuil présidentiel aux républicains de gouvernement. L'avenir, un avenir prochain, leur montrera certainement qu'en transformant l'élection du président en bataille politique, ils ont commis une faute lourde et ont fait à leur parti un tort immense.

Les députés nouveaux venus, peu habitués à leurs procédés, ont vu tout de suite et clairement à quelles exigences on voulait soumettre la Chambre, quelle alidation on prétendait lui imposer, dès les premiers jours de la législature.

Et cette élection qui, dans la pensée des républicains de gouvernement, ne devait avoir d'autre signification que l'affirmation des sympathies de la majorité pour l'un des chefs éminents du parti, aura, quoi qu'en disent certains, une portée considérable et influera d'une manière heureuse sur la politique générale du pays.

Il n'est pas douteux, en effet, que les nouveaux élus, qui pouvaient être hésitants sur la conduite à tenir vis-à-vis du cabinet ne laissent à leurs hésitations, maintenant qu'ils ont vu le parti de la Révolution à l'œuvre, et ne se groupent résolument autour du président du Conseil lorsque, dans quelques jours, ils l'auront entendu exposer loyalement la politique de progrès, de sagesse et de liberté qui est la sienne.

Transformer en une majorité compacte les éléments un peu hésitants que les dernières élections ont fait entrer à la Chambre, tel sera, nous n'en doutons pas, le premier résultat obtenu par l'opposition radicale-socialiste.

Que ces messieurs continuent à travailler de la sorte, ce n'est pas nous qui nous plaindrions. — H. S.

LE MINISTRE DE DEMAIN

Paris, 9 juin. — Voici la composition du ministère que M. Méline présentera au Président de la République, le lendemain du grand débat sur la politique générale :

Présidence du Conseil et Agriculture : M. MÉLINE. Travaux publics : M. BARTHOU. Justice : M. CHARLES DUPUY. Intérieur : M. CHARLES DUPUY. Finances : M. RIROT. Colonies : M. KRANTZ ou M. DELCASSÉ. Affaires étrangères : M. SIEGFRIED. Instruction publique : M. LEYDESS. Affaires étrangères : M. HANOTAUX. Guerre : Un sénateur. Marine : l'amiral RIBESNIÈRE.

Les élections contestées

Paris, 9 juin. — La sous-commission du bureau chargé de l'élection de M. Zayas, a conclu à la validation, par cette raison que M. Zayas a atteint l'âge de 25 ans deux jours après le scrutin, et par conséquent, qu'il était dans les conditions légales, le jour de la proclamation par la commission de recensement, c'est-à-dire le jour qui a suivi le vote.

Le deuxième bureau a conclu à la validation de l'élection de M. Saba, député socialiste de Castelnaudary.

Le bureau a refusé l'insertion de ces deux jugements.

LE MANQUE D'ENFANTS EN FRANCE

La Revue de statistique vient d'établir le mouvement de la population dans les différents pays en 1905. Nous en extrayons les chiffres suivants :

En France, il y a eu 314,700 naissances, 331,986 morts et 232,913 mariages ; en Allemagne, 1,377,278 naissances, 1,451,435 morts et 414,318 mariages ; en Angleterre, 1,238,312 naissances, 1,282,812 morts et 414,318 mariages ; dans la Grande-Bretagne, 1,454,838 naissances, 1,500,200 morts et 379,703 mariages.

En 1899 (derniers chiffres connus), la Russie d'Europe présentait 4,322,577 naissances, 2,994,606 morts et 712,083 mariages.

La plus forte proportion de naissances par 1000 habitants est obtenue par la France, 41,5 et la plus petite par la France, 22,0.

La plus forte proportion de morts par 1000 habitants est obtenue par la France, 39,7 et la plus petite par la Norvège, 15,7.

La plus forte proportion de mariages par 1000 habitants est obtenue par la France, 5,9 et la plus petite par la Suède, 5,7.

Comme on vient de le lire, c'est la France, toujours et quand même, qui détient le record de la natalité maigre.

L'arrestation d'une voleuse de bijoux

Paris, 9 juin. — On vient d'arrêter une habile aventurière qui était en compagnie de voler chez les bijoutiers, sous des noms rouffins elle présentait chez les joyailliers les plus réputés, demandait à voir des bijoux, les voyait, les touchait, puis disparaissait en donnant sa fausse adresse, ou l'on devait lui faire parvenir les achats faits par elle.

La dernière de ses victimes était hier matin le célèbre bijoutier, architecte et sculpteur, qui se présente sous le nom de marquis Knuff, avait acheté, sans les payer, bien entendu, pour environ 10,000 francs de pierres précieuses, bijoux, etc., envoyés à l'Élysée-Louis. Quand on se présenta à la porte du bijoutier, il fut répondu que la marquise de Knuff y était inconnue.

Le bijoutier entre temps avait constaté la disparition d'une bague en diamant d'une valeur de 4,000 fr. La police se mit immédiatement à la recherche de la voleuse et eut un signalement précis et ce matin les inspecteurs de la sûreté reconnurent la fameuse marquise de Knuff dans une jeune femme indifféremment élégante qui se promenait au bois de Boulogne dans une superbe victoria attisée de deux magnifiques chevaux.

Un des agents s'approcha d'elle et l'invita à le suivre ; elle protesta avec angoisse, cria : « Où allez-vous me mener ? » On venait de la reconnaître. Ses papiers, en effet, accoururent au secours de la jeune femme et les agents n'eurent pas de peine à leur faire comprendre à quel point ils étaient en possession de la voleuse et de son dépôt, vous tous ses voies et fit connaître son identité.

Une femme divorcée d'un fonctionnaire du département des Basses Pyrénées. Elle déclare avoir débrouillé en quelques mois pour plus de 200,000 francs de bijoux qu'elle revendait à vil prix. Pour commettre ses vols,

Les décisions des conseils de revision

Le ministre de la guerre vient de préparer une instruction relative à l'application de la loi du 20 avril 1893, qui met aux conseils de revision de réviser, dans certains cas, les décisions par eux rendues l'année précédente.

Les décisions de ce document, les décisions ne peuvent être révisées que pour deux causes strictement déterminées : 1° Erreur matérielle dans les pièces. On doit y ajouter l'erreur sur matérielles encore qui se produit quand, par exemple, le conseil se trompe sur la personne du comparant, attribue à l'un la décision destinée à l'autre, on dispense un exempt qui n'a pas de cas de dispense et qu'il a réclamé en défaut de justification impulement aux fonctionnaires ou agents civils et militaires chargés d'établir les pièces ou de les transmettre.

La preuve de l'erreur qui a été invoquée ne peut être que des fonctionnaires ou agents d'ordre fournis par les réclamations eux-mêmes.

Un décret qui, par sa propre infirmité, ne justifie pas l'annulation qui a été admise à réclamer la revision de la décision qui le concerne. Et, forcés, notamment, tout inscrit n'ayant présenté ni réclamation, ni pièces au cours de diverses opérations de recensement, de tirage, etc.

Ajoutons que les préfets vont recevoir toutes les décisions des conseils de revision, au ministère de la guerre en 1897-1898 et qui lui ont paru admissibles ; ils feront toute diligence pour qu'elles soient soumises aux conseils.

ECROULEMENT D'UNE MAISON DEUX BLESSÉS

Epinal, 9 juin. — Ce matin, vers six heures, une maison en construction à la Quarante-Sommaire, dans le quartier de la Haute de la Gare, a subi un effondrement. Un grand nombre de ouvriers occupés à y travailler, par un hasard extraordinaire, aucun n'a été tué sur le coup, mais deux ont été blessés et ont dû être transportés à l'hôpital.

UN DOUBLE INFANTICIDE A PARIS

Paris, 9 juin. — Un double infanticide a été découvert ce matin, rue de l'Éducation, 171, dans un jardin dépendant de l'hôtel particulier de M. de Navenne.

Le cadavre trouvé dans le niché du chien était celui d'une petite fille, âgée de quatre ou cinq jours, enroulée dans les herbes et les fleurs, le jardin est gardé par un chien de chasse dont la niche disparaît sous la végétation.

Le matin, vers dix heures, un des domestiques de M. de Navenne se rendit dans le jardin pour donner le pâté au chien, mais, en l'approchant, il remarqua dans le niché, un cadavre d'un jeune enfant dont les bras et les jambes dépassaient.

Le domestique revint sur ses pas, avertit son maître, qui alla faire part de sa lugubre découverte à M. Pelardy, commissaire de police, qui se rendit aussitôt rue de l'Éducation, 171.

Le cadavre trouvé dans le niché du chien était celui d'une petite fille, âgée de quatre ou cinq jours, enroulée dans les herbes et les fleurs, le jardin est gardé par un chien de chasse dont la niche disparaît sous la végétation.

Le matin, vers dix heures, un des domestiques de M. de Navenne se rendit dans le jardin pour donner le pâté au chien, mais, en l'approchant, il remarqua dans le niché, un cadavre d'un jeune enfant dont les bras et les jambes dépassaient.

Le domestique revint sur ses pas, avertit son maître, qui alla faire part de sa lugubre découverte à M. Pelardy, commissaire de police, qui se rendit aussitôt rue de l'Éducation, 171.

Le cadavre trouvé dans le niché du chien était celui d'une petite fille, âgée de quatre ou cinq jours, enroulée dans les herbes et les fleurs, le jardin est gardé par un chien de chasse dont la niche disparaît sous la végétation.

Le matin, vers dix heures, un des domestiques de M. de Navenne se rendit dans le jardin pour donner le pâté au chien, mais, en l'approchant, il remarqua dans le niché, un cadavre d'un jeune enfant dont les bras et les jambes dépassaient.

Le domestique revint sur ses pas, avertit son maître, qui alla faire part de sa lugubre découverte à M. Pelardy, commissaire de police, qui se rendit aussitôt rue de l'Éducation, 171.

Le cadavre trouvé dans le niché du chien était celui d'une petite fille, âgée de quatre ou cinq jours, enroulée dans les herbes et les fleurs, le jardin est gardé par un chien de chasse dont la niche disparaît sous la végétation.

AU Puits TREMOULADE

Clermont-Ferrand, 9 juin. — Les travaux de déblaiement du puits Tremoulade ont été suspendus les 28 et 29 mai, par suite de la pluie, et ont repris le 30 mai.

Maintenant, quand trouvera-t-on les cadavres ? C'est ce qu'il est impossible de savoir, s'ils ont été déblayés par les poutres du boisage, on pourra peut-être les retrouver au jour ; mais s'ils sont tombés au fond du puits, ils ne pourront être retrouvés que par le moyen de sondages.

Le corps du petit Chauvet, une des victimes du puits Tremoulade, a été retiré ce matin à dix heures. Le boisage avait été terminé cette nuit, on a commencé à déblayer à six heures du matin.

Un des ouvriers l'a pris dans ses bras et l'a ramené dans sa chambre, où il a été soigné par ses parents. Le corps a été déposé au cimetière de la Chapelle.

VOLS EN CHEMIN DE FER

Dijon, 9 juin. — On vient d'arrêter comme auteur de vols évalués à plus de 4,000 fr., un chef de train faisant le service entre Dijon et Lyon.

Depuis longtemps, la Compagnie recevait de nombreuses plaintes de voyageurs qui, en retirant leurs colis de la grande vitesse, s'apercevaient que ceux-ci avaient disparu.

Le drapier américain à Santiago

London, 9 juin. — D'après le correspondant du Daily Mail à Washington, on annonce que le drapier américain à Santiago, le nommé...

Le drapier américain à Santiago

Opinion de quelques hommes politiques

Madrid, 9 juin. — Voici l'opinion de quelques hommes politiques au sujet de la question des Philippines.

M. Silveira, chef du parti conservateur, croit le moment venu de prendre des résolutions énergiques et de constituer un gouvernement libéral qui soit à la hauteur des circonstances.

M. Vaca de Tolly, ancien ministre des affaires étrangères, estime que le moment est arrivé où les puissances devraient intervenir en vue d'une médiation.

Le maréchal Lopez Dominguez croit qu'une intervention spontanée des puissances est imminente, parce que la question des Philippines intéresse tout l'Europe.

Bombardement de Caimanera A L'EST DE SANTIAGO

RETRAITE DES ESPAGNOLS

New-York, 9 juin. — Une dépêche du Cap Haïtien dit qu'on annonce qu'une grande bataille a eu lieu mardi matin à Caimanera, à l'est de Santiago. Cinq vaisseaux américains ont reconnu le bombardement des forts.

Le commandant de la province a abandonné. Cependant, comme les Espagnols se préparent à une lutte d'arrière-pensée, les Américains n'ont pas pu débarquer leurs forces.

Les avis ultérieurs annoncent que le débarquement a été tenté mercredi après-midi. Par suite du bombardement, le câble français entre la baie et le poste télégraphique a été coupé et la communication a été interrompue pendant plusieurs heures. Le câble est actuellement restauré en partie.

Le drapier américain à Santiago

Les alliances de l'Angleterre

M. John Morley parlant à Leeds hier soir a critiqué le projet d'une alliance anglo-américaine qui amènerait les États-Unis à la neutralité comme en Europe.

Le traité de l'alliance avec l'Allemagne a été déclaré que c'était cette puissance qui avait provoqué toutes les complications en Chine.

Manille au pouvoir des insurgés

London, 9 juin. — Le Daily Chronicle, dans une dernière édition, publie un télégramme de New-York, annonçant que le correspondant du World à Hong-kong, télégraphie de Manille que la ville est tombée au pouvoir de l'ennemi. La ville est occupée par le général Aguinaldo et par les chefs rebelles.

La solution de la question cubaine

Paris, 9 juin. Dans les milieux maritimes, on parle de la guerre hispano-américaine avec une attention toute particulière, l'opinion commence à circuler que la question cubaine pourra être résolue d'une manière satisfaisante par la médiation de l'Angleterre.

La séance

La séance est ouverte à deux heures, sous la présidence de M. Sarrien, vice-président provisoire.

Le drapier américain à Santiago

Dernière Heure

De nos correspondants particuliers et par FIL SPÉCIAL

LA GUERRE HISPANO-AMÉRICAINE

Les nouvelles alarmantes des Philippines

Une action des puissances

Expédition retardée

Expédition retardée

Expédition retardée

Expédition retardée

Solution de la question du Niger

London, 10 juin. — Les questions pendantes entre la France et l'Angleterre au sujet de leurs possessions respectives sur les rives du Niger, dans la boucle de ce fleuve, sont virtuellement réglées.

La situation en Italie

Rome, 10 juin. — Dans sa réunion, le conseil des ministres a décidé la convocation du Parlement pour le 16 juin. Il a arrêté le programme politique et le programme financier.

La situation en Espagne

Madrid, 10 juin. — Les nouvelles de la guerre hispano-américaine continuent à être alarmantes.

La situation en Espagne

La situation en Espagne

CHAMBRE DES DÉPUTÉS

Présidence de M. GERMES LEVUËRE, vice-président. La séance est ouverte à 2 heures.

L'élection des questeurs

L'ordre du jour appelle le scrutin pour l'élection des questeurs.

Bulletin météorologique

Bulletin météorologique

Bulletin météorologique

Bulletin météorologique

CHAMBRE DES DÉPUTÉS

Présidence de M. GERMES LEVUËRE, vice-président. La séance est ouverte à 2 heures.

L'élection des questeurs

L'ordre du jour appelle le scrutin pour l'élection des questeurs.

Bulletin météorologique

Bulletin météorologique

Bulletin météorologique

Bulletin météorologique

BOURSE DE PARIS DU 10 JUIN

BOURSE DE LILLE DU 10 JUIN